
Il Municipio di S. Antonino informa la 
popolazione che sono stati evasi i ricor-
si presentati contro il progetto di realiz-
zazione dell’attraversamento pedonale 
al sottopasso FFS e, pertanto, è iniziato 
l’iter procedurale che porterà poi alla 
fase realizzativa. 
 
Nel contempo altri tre progetti sono 
stati bloccati da ricorsi.  
 
Contro la licenza per l’edificazione della 
quinta sezione provvisoria della Scuola 
dell’Infanzia, il cui credito è stato votato 
in dicembre dal Consiglio Comunale, è 
stato presentato un ricorso.  Si confida 
nell’evasione del ricorso in tempi utili 
per la realizzazione entro il prossimo 
anno scolastico. 
 
Anche il progetto di riassetto nel Nu-
cleo del paese coordinato con le AMB, 
approvato all’unanimità del Consiglio 
Comunale nel giugno scorso, è stato 

oggetto di un ricorso. Questo comporta 
un rallentamento dell’inizio lavori e, 
quasi sicuramente, maggiori oneri a cari-
co del comune qualora venisse a cadere 
la sinergia con AMB, oltre ad arrecare 
ulteriori disagi ai residenti che dovranno 
così sopportare due cantieri in tempi 
ravvicinati. 
 
Il terzo investimento bloccato da ricorsi 
riguarda via Stazione, anch’esso appro-
vato in Consiglio Comunale, nello spe-
cifico il progetto di evacuazione delle 
acque meteoriche. Di riflesso rimane 
bloccato anche il rifacimento delle cana-
lizzazioni per l’acqua potabile in un trat-
to sovente sollecitato da rotture e che 
va al più presto risanato. 
 
Infine si ricorda l’appuntamento eletto-
rale del 22 ottobre 2023 con le Elezioni 
federali in concomitanza con l’elezione  
del nuovo Giudice di Pace del Circolo 
di S. Antonino. 
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Il Consiglio comunale si è riunito in 
seduta ordinaria il 19.6.2022. Prima 
dell’avvicendamento dell’Ufficio presi-
denziale  dove sono stati nominati Carlo 
Bassi (il Centro) quale presidente, Elena 
Guerra (PLR) primo vicepresidente e 
Luciano Consales (il Centro) secondo 
vicepresidente, il Consiglio Comunale 
ha accettato le dimissioni di Samanta 
Masa (il Centro) e Marina Kostic 
(MTL), alle quali subentrano Armando 
Albertoni (il Centro) e Dragan Milano-
vic (MTL). 
 
All’ordine del giorno vi erano dapprima 
i Messaggi municipali concernenti le 
naturalizzazioni di tre concittadini con i 
consuntivi del Comune e dell’Azienda 
Acqua Potabile che chiudono entrambi 

con un risultato positivo. Sul fronte 
degli investimenti è stato approvato un 
credito di investimento di fr. 400’000.00 
per la sostituzione delle condotte AAP 
in via Cima Paese e vicolo Nonella in 
concomitanza con la posa delle sotto-
strutture AMB, nonché la loro ripavi-
mentazione. 
 
Agli eventuali, è stata presentata una 
mozione dal gruppo MTL per lo studio 
di un nuovo regolamento comunale 
concernente gli incentivi per l’efficienza 
energetica, l’impiego di energie rinnova-
bili e la mobilità sostenibile. 
 
Tutte le trattande del Consiglio Comu-
nale sono state approvate all’unanimità 
dei 17 Consiglieri Comunali presenti. 

info  Consiglio Comunale 

Elezioni 

L’ufficio elettorale, per chi 
desiderasse recarsi alle urne, 

è organizzato presso  
la Sala Multiuso  

 
domenica 

22 ottobre 2023 
dalle 09.00 alle 12.00 



Il Municipio di S. Antonino, dopo 
preavviso della preposta Commissione 
Biblioteca e Cultura, ha assegnato il  
premio al merito per l’anno 2022 alla 
ragazza Degange Sophie per meriti  
sportivi nella danza dove ha vinto con la 
sua crew per la quarta volta di seguito il 
campionato svizzero di categoria  
garantendosi di conseguenza l’accesso ai 
campionati del mondo. 
 
Per i brillanti risultati vanno le nostre 
congratulazioni a nome di tutta la  
popolazione di S. Antonino. 
 
Ricordiamo che il premio al merito fu 
introdotto come premio al miglior  
sportivo nell’anno 2009 e convertito nel 
2017 con l’attuale denominazione  
per coinvolgere in senso generale tutte le 
persone giudicate meritevoli di ricevere 
questo riconoscimento particolare. 
 
Le candidature per l’edizione 2023 van-
no inoltrate alla cancelleria Comunale 
entro il 31.01.2024. 

Premio al merito 

Il Municipio di S. Antonino comunica di 
aver approvato i conti consuntivi per 
l’anno 2022 che vedono ritornare in 
positivo l’esercizio di chiusura contabile. 
L’avanzo per il Comune si attesta a fr. 
112'754.24, a fronte di un deficit pre-
ventivato di fr. 95'679.00, mentre per 
l’Azienda Acqua Potabile l’utile ammon-
ta a fr. 1'266.92, contro un preventivo di 
fr. 8'800.00. 
 
Il risultato è stato conseguito anche gra-
zie all’aumento del Moltiplicatore d’im-
posta dal 65% al 70% al quale si sono  
sovrapposti alcuni fattori straordinari 
derivanti da esercizi precedenti. 
 
I conti del comune indicano che la spesa 
pubblica, tolti i riversamenti interni, si 
attesta a 9.01 mio di fr., inferiore al 
5.66% rispetto al preventivo. L’impor-
tante diminuzione è strettamente legata 
alla contrazione del Gettito Fiscale che 
ha riposizionato le voci di spesa diretta-
mente ad esso proporzionali. Le entrate 
sono state di fr. 9.13 mio, inferiori al 
preventivo del 3.38%. Le mancate entra-
te sono riconducibili alle sopravvenienze 

derivanti dagli anni precedenti, in parti-
colare legate al Gettito delle Persone 
Giuridiche. Trattandosi tutt’ora ancora 
di valutazioni e considerata l’incertezza 
economica vissuta negli ultimi anni, si è 
preferito prudenzialmente rinunciare alla 
loro contabilizzazione. 
 
Continua tuttavia a preoccupare il nuo-
vo deficit contabilizzato nel servizio 
raccolta rifiuti. Per far fronte a questa 
situazione strutturalmente deficitaria 
sono stati introdotti a partire da questo 
anno dei correttivi che dovrebbero  
permettere di riuscire a raggiungere per 
lo meno il pareggio dei costi come  
imposto a livello legislativo che prevede 
l’autofinanziamento. 
 
Sul fronte degli investimenti la spesa si 
attesta a circa 1 milione. Negli investi-
menti si è proseguito al costante  risana-
mento e ammodernamento della rete 
viaria e le rispettive sottostrutture. Inol-
tre è stato avviato il complesso procedi-
mento che porterà all’edificazione della 
nuova Scuola dell’Infanzia così come la 
creazione di un servizio igienico pubbli-

co. Oltre ad altri investimenti puntuali, 
si contano le partecipazioni vincolate a 
carattere regionale (PAB, Semisvincolo, 
ecc.) che rappresentano circa il 30% 
delle uscite dal conto investimenti. 
 
Il risultato dell’Azienda Acqua Potabile 
è in linea con le aspettative, le maggiori 
spese riscontrate nella manutenzione 
delle condotte sono state assorbite dai 
maggiori introiti che permettendo il so-
stanziale pareggio dei conti. Gli investi-
menti dell’Azienda Acqua Potabile si 
mantengono di poco inferiori a fr. 
100'000.00 e sono mirati al mantenimen-
to della qualità del servizio all’utenza. 

Consuntivi 2022 

Abbiamo il piacere di comunicare che 
Andrea Sforza, operaio comunale, ha 
conseguito l’attestato di Fontaniere . 
 
Questa qualifica è un tassello impor-
tante per le competenze acquisite nella 
gestione di un acquedotto comunale 
che porterà tangibili benefici. 
 
 

Nel contempo, nel corso dell’estate, 
dopo essere diventato neo papà, Luca 
Nani ha conseguito l’attestato quale 
Operatore di edifici e infrastrutture. 
 
Come Municipio ci si complimenta 
con i nostri collaboratori che, nell’am-
bito della formazione continua, arric-
chiscono le loro competenze che, nello 
specifico, vanno a beneficio del lavoro 
in seno alla squadra operai. 

Fontaniere e Operatore di edifici 



Lunedì 28 agosto 2023 è iniziato il nuo-
vo anno scolastico per 212 bambini sud-
divisi in 126 alla scuola elementare, 6 
nella classe a effettivo ridotto e 80 alla 
scuola dell’infanzia.  
 
L’istituto scolastico conta quest’anno 14 
docenti titolari, 2 docenti d’appoggio e 4 
docenti per le materie speciali. 
 
Come da prescrizioni cantonali, le do-
centi d’appoggio sono state inserite nelle 
3 classi della scuola dell’infanzia che 
superano i 20 allievi. 
 
Riconfermate la sezione inclusiva alla 
Scuola dell’Infanzia con due docenti 
cantonali specializzate e la classe a effet-
tivo ridotto che quest’anno conta 4 do-
centi cantonali specializzate. Altre figure 
incaricate dal cantone, tra cui la docente 
di sostegno, la logopedista, la docente di 
lingue e integrazione, si occupano di 
seguire e sostenere i docenti titolari e gli 
allievi in alcune situazioni particolari. 
 
A livello logistico, visto il numero cre-
scente di bambini presenti nel Comune, 
è stata creata un’aula in più alla scuola 
elementare, riorganizzando gli spazi de-

stinati alla musica e all’informatica, ora 
collocati in due spazi separati. 
 
Più complicata è la situazione alla Scuola 
dell’Infanzia, dove per far fronte al nu-
mero crescente di allievi si è deciso di 
ampliare la sede con l’aggiunta di una 
quinta sezione. Purtroppo, alla domanda 
di costruzione pubblicata in maggio è 
seguito un ricorso da parte di un cittadi-
no di S. Antonino. Indipendentemente 
da questo ostacolo l’obiettivo era chiaro: 
accogliere tutti i bambini con diritto di 
iscrizione domiciliati a S. Antonino sen-
za doverli dislocare nei comuni limitrofi.  
Per raggiungere l’obiettivo le 4 sezioni 
presenti hanno raggiunto il limite della 
loro capienza ed è stata assunta un’ulte-
riore docente d’appoggio. 
 

Un vero peccato se si considera che a 
livello didattico un numero inferiore di 
allievi per sezione permette di agevolare 
l’apprendimento e il raggiungimento dei 
diversi traguardi favorendo una maggior 
attenzione verso quei bambini che ne 
hanno più bisogno. 
 
Tuttavia, si confida nell’evasione in tem-
pi brevi del ricorso che confermi la cor-
rettezza delle scelte fatte dal Municipio, 
per altro avvallate dai preposti uffici 
cantonali, con la posa di questa struttura 
provvisoria in modo da farsi trovare 
pronti per il prossimo anno scolastico 
così da poter contare su un’organizza-
zione confacente della Scuola dell’Infan-
zia che possa sopportare al meglio la 
popolazione scolastica fino all’inaugura-
zione del nuovo edificio. 

Anno scolastico 2023/2024 

Scuola dell’Infanzia 

 
 
Scuola Elementare 

 

 docente titolare Allievi docente d’appoggio 

sezione 1 Veronica Gattoni 22 Antonietta Cammareri 

Sezione 2 Marina Kostic 23 Lisa Togni 

sezione 3 Ilaria Caccia 20 Antonietta Cammareri 

sezione 4 Antonella Arietano/ Laura Buletti 15  

 docente titolare Allievi  materie speciali docente 

1 – 2 A Jessica Buletti 15  ed. musicale Simona Bragagnolo 

1 – 2 B Luana Votta 16  ed. arti plastiche Fabiola Savoy 

1 – 2 C Francesca Micheletti Zufferey 15  ed. fisica Caroline Del Don 

3A Elisabetta Corea/ Sofia Frongillo 15   e Manuele Destefani 

3B Sara Lauber Casarotti 17    

4A Aline Bracelli 14    

4B Marco Hunkeler 13    

5A Federica Carlotti 21    



Elezione del Giudice di pace 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Roberto Benaglia 
Giudice in carica 

 
Con particolare gratitudine il  
Municipio di S. Antonino ringrazia il 
Giudice uscente Roberto Benaglia per 

l’apprezzato lavoro prestato al  
servizio della comunità in questo  
delicato ruolo istituzionale. 
 
In carica dal 2019 ha avuto  
l’onore di essere il primo giudice del 
neo costituito Circolo di S. Antonino, 
creato dopo l’aggregazione della  
nuova Bellinzona. Come da disposi-
zioni legislative, Roberto Benaglia 
lascia la carica per raggiunti limiti di 
età.  
 
A lui va un particolare riconoscimen-
to per quanto fatto e i nostri migliori 
auguri per un futuro ancora ricco di 
soddisfazioni. 

I candidati alla carica di Giudice 

Marzio Caccia Stornetta Lorenzo 

Abbiamo il piacere di presentare uffi-
cialmente i due candidati alla carica di 
Giudice di Pace.  
 
Si presentano agli elettori due cittadi-
ni di S. Antonino, con esperienze 
simili nella politica comunale poiché  
entrambi hanno ricoperto cariche in 

qualità di Consigliere Comunale e 
Municipale, e ben inserite nel conte-
sto sociale del paese. 
 
Al candidato che andranno i favori 
dell’elettorato, auguriamo un’espe-
rienza ricca di soddisfazioni. 

Rendiamo attenta l’utenza che sono 
stati modificati gli orari del centralino 
telefonico. 
 
Gli orari degli sportelli per le pratiche 
correnti non subiscono variazioni. 
 
Per le pratiche relative al servizio  
sociale si invita a richiedere preventi-
vamente un appuntamento. 
 

Apertura sportelli 
14.00 - 17.00 

 

Apertura linee telefoniche 
09.00 - 11.30 
14.00 - 16.30 

 

Nei giorni prefestivi la chiusura 
degli sportelli e del centralino è 
anticipata alle ore 16.00. 

Orari dell’amministrazione 

L’Azienda Acqua Potabile promuove 
l’azione denominata 1 centesimo per 
metro cubo di acqua consumata a scopo 
benefico per progetti volti a promuovere 
azioni mirate al miglioramento dell’acqua 
potabile in località disagiate. 
 
Quest’anno si sono devoluti fr. 
16’200.00 che sono andati a beneficio 
di due progetti. 
 
Il primo contributo è andato alla Catena 
della Solidarietà con la specifica richiesta 
di sostegno mirato alla distribuzione 
dell’acqua potabile alle vittime del terre-
moto che ha gravemente colpito Siria e 
Turchia. 
 
Il rimanente è stato devoluto all’Associa-
zione Acquedotto Belly-Thiowy Senegal 
che si occupa di promuovere progetti 
che permettano l’erogazione di acqua 
potabile tramite l’edificazione pozzi d’ac-
qua e lo sviluppo di acquedotti sul terri-
torio. 
 
I contributi stanziati riguardavano i con-
sumi degli ultimi 5 anni. 

L’acqua erogata dal nostro acquedotto 
viene costantemente monitorata. Tutti i 
valori riscontrati sono conformi a quan-
to richiesto per legge e i risultati delle  
analisi sono periodicamente affissi  
all’albo comunale. 
 
L’inasprimento del valore soglia a livello 
Federale a partire dal 2026 della sostanza 
PFAS ha richiesto anche al nostro  
comune di attivarsi nel trovare una  
soluzione che permetterà di rispettare i 
nuovi parametri al più tardi entro tale 
data. 

Acqua potabile 


